

RELACIÓN BILATERAL PRIORITARIA:

Una relación de amistad y cooperación

POR JAVIER GONZÁLEZ-OLAECHEA, MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DEL PERÚ.



MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES DEL PERÚ

Los avances tecnológicos y profundas transformaciones propios de la era disruptiva en la que vivimos plantean desafíos comunes que deben ser abordados mediante la cooperación entre los Estados. La integración regional y las relaciones vecinales constituyen, por ello, un eje fundamental de la Política Exterior Reforzada que viene implementando el Perú, y sustentan la alta importancia que tiene para nuestro país su relación de amistad y cooperación con Chile.

Con nuestro socio y vecino, hemos venido construyendo, durante más de 200 años, el vínculo especial que hoy nos une. Ambos países trabajamos para profundizar nuestra relación bilateral, que ha alcanzado un alto nivel de convergencia basada en valores compartidos, como el fortalecimiento de la democracia, el desarrollo de nuestros pueblos y un firme compromiso con la integración regional.

Este significativo vínculo se caracteriza por una activa y creciente relación comercial y de inversiones, por posiciones comunes en el plano internacional y por una relevante agenda política, en la que la integración social constituye un elemento sustancial que se expresa en los dinámicos lazos entre Tacna y Arica, un ejemplo de integración vecinal inspirador para la región. Esta dimensión social se expresa además en el enriquecedor aporte de las comunidades peruana en Chile y chilena en el Perú al desarrollo del país de acogida.

Chile es el principal emisor de turistas al Perú y un relevante socio de inversiones y comercio, con una balanza comercial que supera los 3 mil millones de dólares anuales y con un gran impacto en la actividad de pequeños y medianos empresarios y en el empleo. Asimismo, existe

una creciente inversión peruana en el mercado chileno.

El Perú y Chile miramos al mundo y al Asia Pacífico con una visión de apertura al comercio, políticas que promueven el desarrollo sostenible y el crecimiento inclusivo, y con una decidida apuesta por espacios de integración como la Alianza del Pacífico, el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico y el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico, en cuya Cumbre de Líderes, que se celebrará en Lima en noviembre próximo, brindaremos una fraterna bienvenida al Presidente Gabriel Boric.

Nuestra relación se funda, también, en el respeto a las instituciones y se desarrolla en el marco de un conjunto de mecanismos bilaterales que constituyen instancias valiosas para abordar una amplia diversidad de temas de interés mutuo. Al más alto nivel, el Encuentro Presidencial y Gabinete Binacional es el mecanismo de diálogo político y coordinación por excelencia que, en sus primeras cuatro ediciones, ha logrado resultados concretos para fortalecer esta relación bilateral prioritaria.

Este año, en el que conmemoramos el Bicentenario de las batallas de Junín y Ayacucho, que consolidaron la independencia del continente, estamos convencidos de la necesidad de caminar juntos para enfrentar los desafíos regionales —como la lucha contra la delincuencia organizada transnacional y la protección del océano Pacífico— y globales —como la emergencia climática, la protección de la biodiversidad, el desarrollo sostenible y el combate a la pobreza— y de renovar nuestra voluntad de avanzar en una agenda positiva en la búsqueda de un mejor futuro para nuestros ciudadanos.